

CERES OBSERVATORIO ASTRONÓMICO

Era noviembre de 1991 cuando se procedió a la inauguración del primer observatorio astronómico de la Asociación Astronómica de Burgos situado en Padilla de Arriba. Tras varios meses de arduo trabajo compartido por varios miembros de la asociación, un sueño se hizo realidad, al fin podíamos disponer en nuestra asociación de un lugar fijo y protegido de las inclemencias meteorológicas para la observación astronómica. Atrás quedaron 7 años de observar al raso casi siempre en las inmediaciones del monasterio de San Pedro de Cardeña cerca de Carcedo de Burgos donde a finales de los años ochenta, aún se podía disfrutar de un cielo bastante oscuro, teniendo en cuenta la cercanía a la capital. Con una cúpula construida en madera y reforzada con fibra de vidrio de 2,70 metros

construida artesanalmente y con un pequeño edificio hecho ladrillo a ladrillo con más ilusión que maña por aficionados a la astronomía, llegamos al día de la inauguración el 30 de noviembre, fiesta de San Andrés. La expectación fue enorme y numerosos vecinos se acercaron para ver como el alcalde del pueblo cortaba la cinta inaugural. Han pasado más de 25 años y el observatorio sigue cumpliendo con su cometido ofreciéndonos una calidad del cielo superada por muy pocos lugares en la provincia. Desde allí hemos visto la aurora boreal apenas unas semanas antes de su inauguración, hemos visto impresionantes bólidos y disfrutado de la visión de los planetas y de algunos eclipses. Galaxias, nebulosas y cúmulos estelares han desfilado delante de nuestros ojos ávidos de

conocimiento. Ahora 25 años después de la inauguración pensamos que nuestro viejo observatorio bien merece un pequeño homenaje en forma de un nombre oficial que nunca tuvo. Solitario día y noche, rodeado de tierras donde nace y se cosecha el trigo y la cebada, qué mejor forma de denominarlo que aquel nombre que hace referencia a la diosa de la agricultura, Ceres la hija de Saturno

Jesús Peláez



*Ceres
Observatorio
Astronómico*

desde 1991

Padilla de Arriba (Burgos)

*Latitud 42° 25' 55" N
Longitud 4° 11' 55" O*

Altitud 827 mts



Diseño de la placa, Jesús Peláez